



# うしおのよい子



尼崎市立 潮 小学校

## —師走を迎えて—

校長 藤本 吉将

実りの学期も終盤を迎え、いよいよ師走、慌ただししい時期となりました。今学期をふり返りますと、大きな行事として修学旅行(6年)、自然学校(5年)、2年に一度の音楽会と、天候にも恵まれ無事に終えることができました。また、各学年の行事も、実りの学期にふさわしく「芸術・スポーツ・文化の秋」を満喫できたのではないのでしょうか。これらの行事の成功にあたっては、保護者の皆様や地域関係者の方々のご理解とご協力があればこそと感謝申し上げます。職員一同、今後もより一層努力していかねばと心を引き締めています。

### 音楽会のお礼

11月28日に行いました音楽会には、何かとご多忙の中、多くの方々にご来校いただきまして、子どもたちの合唱や合奏に惜しみない拍手をいただきましたこと心よりお礼申し上げます。はじめの言葉でお話しさせていただきましたが、子どもたちが歌い奏でる音楽は、お越しいただいた皆様にとってどのような音楽となったのでしょうか。きっと皆様方の心にしみ込み、さわやかな感動が生まれたのではないのでしょうか。深まる秋の一時、少し冷え込みましたが、皆様とともに大切な時間を過ごせたことを感謝申し上げます。ありがとうございました。



### 人権週間によせて

今年で第67回を迎える「人権週間」(12月4日から10日まで)では、啓発活動重点目標「みんなで築こう人権の世紀 ～考えよう 相手の気持ち 育てよう 思いやりの心～」を始め、17の強調事項を掲げ、全国各地で人権について考える取り組みが予定されています。本校でも、この時期に合わせて、全校児童が発達段階に応じて人権についての学習を行い、7日(月)の人権集会において学習の成果を発表します。また、1月の学校公開日では、すべての学級で人権に関する学習も予定しています。

さて、毎年実施している「全国学力・学習状況調査」の生活実態調査アンケートにおいて「自分には、よいところがあると思いますか」という項目において、本校では、残念ながら全国平均を下回る結果となっています。自分のよいところ、少しニュアンスが違いますが、「自分のことが好きだという気持ち・自分を大切に思える気持ち」これが自尊感情であり、心身の健康を保つためにとても必要なものです。失敗をしたり、友だちとうまくいかなかった時など、「今の自分を好きになるなんて」と難しく考えてしまいが、自分自身に「私は私」「私にはこんないいところもあるんだ」と言い聞かせ、自分を好きになれるように努力すれば自尊感情も少しずつ育ってきます。つらい時こそ、「ナンバーワンでなくてもいい、元々特別なオンリーワン」(世界に一つだけの花より)だということを忘れないようにしたいものです。また、お子様の自尊感情を育てるのは、親としての大事な仕事でもあります。自尊感情の形成に一番強く関係しているのは、親と子、大人と子どもとの間の信頼関係です。子どもは大人との信頼関係によって自分の存在が肯定されます。では、親と子の信頼関係を育てるためにはどうしたらいいのでしょうか。それは子どもを認めてあげることではないのでしょうか。子どもを受け入れ、必要なルールを教えつつ、自分が期待されていることがよくわかるように経験を積み重ねさせてください。そうすることで、子ども自身が、自分の能力やよい行いをしようとする自分の気持ちに確信がもてるようになり、健全な自尊感情の基礎を習得します。

### 12月の行事

- 1日(火) 人権週間(1日～4日) 朝マラソン
- 2日(水) 委員会活動・こころの教育学習(5年6年)
- 3日(木) チャレンジマラソン・代表委員会
- 4日(金) チャレンジマラソン予備日
- 7日(月) 集会(人権) 個人懇談会(7日～11日)
- 14日(月) 朝会・クラブ活動
- 17日(木) 地区児童会・一斉下校
- 21日(月) 集会(保健)
- 22日(火) 給食最終日
- 25日(金) 終業式・大掃除
- 冬季休業日 12月26日～1月6日

### 1月の予定

- 7日(木) 始業式
- 8日(金) 給食開始
- 15日(金) 防災訓練
- 20日(水) オープンスクール
- 29日(金) 地区バスケットボール大会

### 12月の生活目標

言葉づかいに気をつけよう

### こころの教育の学習について

12月2日(水) 5校時・6校時 当日は、東警察署生活安全課の職員の方が講師として来られます。スマートフォンの使用についての注意・ネット犯罪の恐ろしさ・犯罪から自分の身を守るためには、どんなことに気をつければよいかなどをテーマにお話をさせていただく予定です。対象は、5年生・6年生です。

### 12月3日(木) チャレンジマラソン

場所 潮江公園内グランド外周 体調を整えて最後まで、がんばって走ってくれることを願っています。実施時刻の予定は、次の通りです。

9時	3年	9時20分	4年	9時50分	1年
10時5分	2年	10時35分	5年	11時	6年

**冬の服装について** 子ども達に、冬の服装についてのお手紙を配布します。寒くなる時期ですが、いつも厚着で過ごす学習中等は、活動しにくい時もあります。お手紙をきちんとお読みいただき、学校生活の様々な活動に支障がでないようご配慮ください。体調が悪い時や体育の時間の服装についても記載しておりますので、よくお読みください。

### 個人懇談会について

7日から、個人懇談会を予定しております。詳細については、担任からお知らせします。限られた時間ですので、有意義な懇談になりますよう、ご協力をお願いします。また、教室・廊下は、大変冷えますので暖かい服装でおいでください。

毎月の生活目標とは別に、子ども達ががんばっていることは、あいさつと靴をそろえることです。前回のPTAの理事会でもお知らせしましたが、特に低学年の子ども達は、あいさつをよくがんばっています。また、6年生は、いつも靴がきちんと揃っており、全校生のよいお手本になっています。元気なあいさつのいっぱいあふれる潮小学校にであり続けましょう。

早いもので、平成27年も後一ヶ月となりました。年末年始は、ご家族で揃ってお過ごしになる時間が増える時期だと思います。師走の忙しい時期には、ぜひ、子ども達に家庭でのお手伝いを任せてあげてください。そして、その成果をしっかりと認めてあげてください。きっとこれからの自信につながると思います。